



風は上西から

かしこく なかよく 元気よく
～ひとりだちの教育をめざして～

立上西小学校
市立上西小学校
西上西小学校
令和2年2月25日発行
NO.12

<http://www.nishinoomote.jpn.org/kaminishi/>

※ブログ更新中！ホームページも、ぜひご覧ください。

節分の日にかけて

校長 大園 清子

新型コロナウイルスが猛威をふるい、今後さらに感染が広がりそうで、市中感染の様相を呈してきました。「高齢者の方や持病がある方が重症化しやすい。」「当初は陰性だったのに、症状が悪化して検査したら陽性だった。」など、分からないことだらけで、恐怖に感じます。この薬を服用すれば治る、この方法でウィルスの侵入を確実に阻止できるなど、確固たる情報がない、分からないことが多すぎて不安に拍車をかけているように思います。一日も早い終息を願うばかりです。



2月3日(月)に、全校で豆まきをしました。黒板に掲示した自分の心の中の鬼(「なまけ鬼」「忘れ物鬼」「居眠り鬼」など)を描いたプリントをめがけて豆まきをしました。また、7日(金)は、図書委員会の児童が「泣いた赤鬼」の紙芝居を読み聞かせをしました。子供たちにとって自分を見つめ「弱いところや苦手なところ」を振り返る貴重な時間となったようです。

もともと節分は季節の節目で、「立春、立夏、立秋、立冬の前日」のことでした。しかし旧暦では春から新しい年が始まったため、立春の前日の節分が大みそかに相当する大事な日であったことから特に重要視され、節分といえはこの日を指すようになり、邪気を払うために豆をまくようになったそうです。「お正月におせちやお雑煮を食べる」「七草に七草粥を食べる」など、日本には古来から様々な行事・習わしがあります。それぞれの地域に伝わってきた習わしもあります。しかし、最近、おせち料理の意味を知らない、七草粥を食べたことがない、地域に伝わる行事も知らないという人が増えてきていると聞きます。



私たち大人は、行事をイベントとして実施するだけでなく、それぞれの行事に込められた願いや思いもきちんと子供たちに伝えていくという重要な役割があると思います。

学校でも、地域の文化や行事について様々な場面で子供たちに伝えていかなければと考え、次年度の教育課程に生かしていこうと編成作業に取り組んでいます。

入学が待ち遠しいね

2月5日(水)、一日体験入学・入学説明会を実施しました。この日のために、1・2年生は、新1年生に喜んでもらおうと、レクリエーションやプレゼント、学校案内の準備をしてきました。



当日、入学予定のO・IくんとS・Mくんは、やや緊張していたようですが、子供たちの出迎えを受け、楽しそうに過ごしていました。2家族が帰る際には「待ってるからね～」と1・2年生から声をかけ手を振る姿が見られ、二人が入学する日を楽しみにしている気持ちが伝わってきました。

ありがとうございました

昨年11月1日に還暦同窓会の皆様からいただいた寄付で、図書を購入しました。調べ学習に使用する本や、来年度から使用する国語の教科書に掲載されている図書の中で、本校の図書室にはない本を中心に選びました。上西小の子供たちは、本が大好きです。巷では読書離れが叫ばれている中、本校の子供たちは、1月末で一人当たり平均、低学年300冊、中学年150冊、高学年100冊以上の本を読んでいます。図書室に入った新しい本に子供たちは大喜びで、早速手に取り、嬉しそうに読みふけています。本当にありがとうございました。



全力で取り組みました

2月8日(土)に、一輪車大会を実施しました。当日は、保護者や地域の方、きぼう館の皆様も来校し、子供たちに熱い声援を送っていただきました。

学年ごとの発表では、一輪車に乗ったまま2人で回ったり、シグザグやバックで走行したり、ペダルを足で蹴り上げて一輪車に乗る等、難易度の高い技を披露していました。3・4年生は、9人全員で手をつなぎ一列で走り、最後に円をつくるという技を成功させ、大喜びでした。

次に、縦割りで2グループに分け、1周ずつ交代しながら30分間で校庭を何周回ることができるかに挑戦しました。バトンをつなごうと、転んでもすぐに一輪車に乗って走行する子供たちの姿が立派でした。



4月から取り組んできた練習の成果を発表でき、子供たちにとって大きな自信につながったと思います。次年度の大会が楽しみです。

TV会議システムを使って

2月12日(木)に、低学年が、伊関小学校とTV会議システムを使った道徳の授業を行いました。前半は、それぞれの学級で同じ内容で授業を進め、後半にお互いの考えを発表し合うためにTV会議システムを利用しました。



自分たちにはなかった考えを聞くことができ、子供たちにとって多様な考えに触れる機会となりました。また、昼休みには、高学年が上西小・伊関小・国上小の3校を同時に結んで自己紹介をしました。このシステムが本格的に導入されると、授業での意見交換や職員の打ち合わせなど、様々な形で活用ができそうです。

【 2月の行事 】

- 26日(水) 市小学校集合学習(高学年、~27日、榕城小)
- 28日(金) すこやか指導員会・(校区)懇親会

【 3月の行事 】

- 4日(水) 家庭教育学級閉講式、学校保健委員会
PTA運営委員会、学級PTA
- 6日(金) 生活科・社会科見学
- 9日(月) 卒業式練習(13日)
- 11日(水) 全校給食
- 15日(日) 伊勢神社清掃
- 17日(火) 卒業式予行練習
PTA新旧役員引継会
- 18日(水) 劇団四季「こころの劇場」鑑賞(5・6年)
すこやか指導員会
- 23日(月) 卒業式準備
- 24日(火) 卒業式
- 25日(水) 大掃除、修了式、離任式
しおさい留学修了式
PTA・校区合同送別会
- 29日(日) PTA総会(午前)、区民総会(午後)

【 4月の行事予定 】

- 3日(金) 入学式準備、しおさい留学説明会
- 4日(土) PTA・校区合歓迎会

砂防ダムの仕組みを知る

2月7日(金)に、建設業青年部会 種子島支部の皆様に来校いただき、砂防ダム教室を実施しました。建設業の仕事内容についてお聞きした後、土砂災害が起こる理由について、DVDを視聴しながら学びました。その後、砂防ダムの模型に実際に水を流し、砂防ダムがあることで土砂災害を防ぐことができることを学習しました。砂防ダムは上西校区にもありますが、どこにあるのか子供たちは知らなかったもので、場所を説明してもらいました。

鹿児島県は、土砂災害の被害が全国的にも高く、西之表市でも過去に大規模な災害が起きおり、近年の状況から考えても、日頃からの備えがとても大事だと思います。家庭でもぜひ話題にしてください。



仲間づくり発表会

2月18日(火)に、仲間づくり発表会を実施しました。5月に立てた一人一人の目標を振り返り、反省とともに、これからどうしていきたいかなどを全員が発表しました。



発表の後、レクリエーションをしました。笑顔いっぱい、時間となり、さらにみんなの仲が深まりました。

CURRY

早いもので、もう二月が終わろうとしていますが、卒業する六年生、よろしく留学の修了を迎える留学生、そして譲り渡す先生、その異動される先生、その時期は、別の方の時、寂しくお別れです。それ、悲しんで、せいか、は、い、れ、ま、せ、ん、の、残、り、は、一、か、月、の、間、に、お、過、ご、し、よ、う、に、い、き、た、い、です、ね。